

生産者の皆さんには毎年六月上旬に畑を巡回して生育状況を確認します。施肥量は少ないので利用率が高いためか、生育が非常に旺盛。今まで何年も『北ひかり』を栽培してきましたが、これまでの生育とは全く違っていました。大きくて色が濃い、とにかく勢いがあると、皆びっくりしていました。

収穫時のイメージも、今までと違つていたそうです。

「いつも出来の良い所は大玉になつて株腐病が発生し、収量が落ちるケースがありました。一方、条件が悪く、いつも出来が良くなない所でとても結果が良かった。明らかにこれまでの肥料とは効き方が違つていま

■スター・ホールム33号

「出羽青岩アグロ㈱の大谷さんと相談して、昨年からホルム窒素（緩効性窒素）入りの『スター ホルム33号（10-10-10苦土3）』を元肥に使うようになりました。」
「以前元肥に使っていた肥料のチツソ成分は12%で、施肥量は10キロ当り120キロでした。スター ホルムのチツソ成分は10%ですが、施肥量は以前の肥料と同じにしたんですね。施肥チツソ量が少なくてなるため、大丈夫だろうかと心配で



一つ一つ、手作業で丁寧に収穫していきます。



■ 1年目、1作目から
結果が出せるレシピを

「追肥はなかなか適期に出来ない。そこで、スター ホルムと、土改材として投入している石灰窒素を組み合わせれば安定した肥効が得られ、追肥を削減することができるのではないかと思います。」
福士さんは一年間スター ホルムを使ったことで、追肥を削減出来る感触を得たそうです。

「省力化できれば、他の作物管理のための時間が出来る。複数の作物を栽培して、

A wide-angle photograph of a vast agricultural field. The field is divided into numerous parallel rows of young, green plants, possibly seedlings of a leafy vegetable like lettuce or cabbage. The plants are small and have light green leaves. They are planted in dark, rich soil. In the background, there is a line of trees and a few small buildings under a clear, pale sky.

定植後約2週間。1回目追肥施用時期の圃場。

初めてのキャベツ栽培にも太鼓判！
スター・ホールムで安心レシピ

現地レポート 秋田県八峰町



幻のキャベツ「北ひかり」を首都圏に出荷している全国唯一の産地が八峰町です。生産者の福士保洋さんは、ホルム窒素入り肥料を使うことで、この「北ひかり」をどんな条件の畑でも、そして、農業の初心者でも、安定して栽培することが出来るレシピ作りに取組まれています。肥料に対する感触や思いについてお聞きしました。





サンアグロ
SUN AGRO CO., LTD. ■ ■ ■

「『北ひかり』という、サワー系の品種で、特徴は葉が柔らかく、とにかく甘い。ただ、腐り易いので栽培が難しい品種でもあります。」

秋田県八峰町で栽培されている『北ひかり』は栽培に苦労が伴い、首都圏に出荷している産地は、今ではここ八峰町だけだそうです。

「ここでもこの品種の栽培は一旦途絶えたんです。でも関東のバイヤーからどうしても欲しいと頼まれて。仲間に声をかけて、皆で取組むことで復活させました。」

「一昨年まで、元肥には有機入りの配合肥料を使い、追肥は定植の二週間後に一回目、さらに一週間後に二回目と、生育状況に合わせて行なつていました。」

定植は四月下旬、収穫は六月二十日頃から始まります。

「追肥にはタイミングがあります。そのタイミングを逃すと玉が大きくなりすぎたり、裂球の原因になります。ただ、生産者の都合や天候の影響で、タイミング良く追肥が出来ないことも多いのです。」

■幻のキャベツ『北ひかり』

■追肥にはタイミングがある